

# TRABAJO

Año XIV © Núm. 585

Elche 18 Diciembre 1921

Aparece semanalmente  
No se devuelven los originales  
Director: Antonio Cañizares

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
EN EL CHE FUERA  
Trimestre, 2'00 pesetas  
EXTRANJERO  
mes . . . 50 id. Trimestre, 2'50 pesetas  
Paquete de 30 ejemplares, 2'00 pesetas.  
REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Centro Obrero (Plaza de Joaquín Costa, 9.) Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

## ¿Quiénes son los responsables?

Nuevamente el órgano de la patronal este en hacer responsables, de la miseria que padece el pueblo de Elche, a los directores de la masa proletaria.

Este procedimiento, empleado por la patronal desde el primer día en que se dió a la publicidad «Industria», ya ha sido fracasado, pues el pueblo a masa sabe quienes son los verdaderos culpables de que subsista este anormal estado de cosas.

Pero como de no contestar nosotros a las falsas interpretaciones que la clase patronal da a todas las cosas, resultaría que alguien creería que solo ellos están en estado de la razón, nos proponemos redimir una por una, todas cuantas acusaciones se nos dirijan, seguros de que hemos de presentar más hechos concretos que palabras nuestro enemigo.

Según «Industria», a últimos del año 1918 y primeros del 19 habíamos los obreros conseguido aumentos más que suficientes para atender a todas nuestras necesidades.

Seguramente el autor del artículo en cuestión, será muy desmemoriado, pues livida con suma facilidad todo lo que al no le conviene.

Efectivamente allá por los años citados la industria alpargatera se hallaba en todo su apogeo, pero de esto a que ganábamos jornales suficientes para atender todas nuestras necesidades dista un abismo.

¿Se atrevería a decir «Industria» el tipo de estos jornales y la bárbara jornada que empleábamos para conseguirlos?

Nos dirá también las diarias oscilaciones de todos los medios de vida, que tendían de una manera desequilibrada a aumentar más y más el coste de la vida?

Para hablar en la forma en que lo hace el articulista de «Industria», es necesario que tenga en cuenta nuestras anteriores preguntas, pues no se puede decir que una respetable cantidad es un buen jornal, si lo que necesitamos para mal vivir cuesta mucho más.

Un jornal caro, señor articulista, resulta barato si con su producto no se pueden adquirir los objetos necesarios para la vida, y en cambio un jornal barato, es caro, si con él además de cubrir las necesidades todas, queda algún supe-ravit a favor de aquel que lo recibe.

Tenemos la seguridad de que nuestro contrincante se lo hará (si lo hace) señalar la cantidad jornal, pero no lo de más.

Con esto, pues, queda bien patentizado la falta de razón de la clase patronal en este punto.

... a los directores del Sindicato se les

ocurrió—en mala hora—implantar en Elche un régimen de boicota a base de imponer el reconocimiento del Sindicato... Lo absurdo de esta pretensión fué el motivo de la creación de la Federación Patronal para contrarrestar las pocas maquinaciones...

Esto no es tampoco cierto. La Federación Patronal empezó a organizarse antes de solicitar su reconocimiento al Sindicato del Ramo de la Alpargata, pero los señores patronos para justificar que están poseídos de plena razón, y que nosotros por la fuerza queríamos imponernos a todo ser viviente, faltan descaradamente a la verdad, aunque redunda este proceder en contra de ellos mismos.

Digan nuestros patronos cuanto querrán sobre este asunto, pues la verdad se ha de abrir paso por muy espesa que sea la muralla que se la anteponga y tarde o temprano ha de triunfar.

La Federación Patronal fué fundada con el único fin de desorganizar a la clase trabajadora y para nada más, pues todos los dardos a ella se le han dirigido.

Nosotros hemos dicho una y mil veces que la clase patronal, es la culpable de lo que en Elche ha sucedido y sucede y nuevamente vamos a repetirlo.

En Mayo del pasado año celebraron los alpargateros un Congreso Nacional en Castellón y en él se acordó que todas las secciones solicitaran de sus patronos un tanto por ciento prudencial para que con la jornada de 8 horas los hombres pudieran sacar un jornal de 7'50 pesetas y 3'50 las mujeres.

Todos los alpargateros de España cumplieron fielmente este compromiso y como para el día fijado (7 de Junio) no habían accedido los patronos declarar la huelga general en todos los centros productores de Alpargatas.

Como es lógico y natural, quien da la pauta en esta clase de hechos es el pueblo de Elche, por ser el que más desarrollada tiene su industria, y todos los patronos y obreros tenían puesta la vista en la marcha de nuestro movimiento para obrar en consecuencia.

Pero he aquí que nuestra clase patronal que en nada se perjudicaba concediéndonos aquellas mejoras, puesto que en todas partes eran solicitadas en igual proporción, se le ocurre convocar a la clase patronal española con el único y exclusivo fin de impedir a todo trance que los obreros obtuviéramos las mejoras solicitadas.

Si alguien duda de nuestras afirmaciones que recurra a los acuerdos tomados en dicho Congreso, y verá como efectivamente se acordó no conceder nada a los obreros.

Algunos patronos de Castellón no asintieron decididamente a lo propuesto por sus compañeros de Elche y entonces un señor bajito y regordete, que parece un buen hombre, aunque no lo es, pronunció un elocuente discurso, y entre otras cosas dijo:

«Nosotros sabemos que hoy por hoy la clase trabajadora de este pueblo es demasiado potente para que nosotros podamos privarla de las mejoras económicas que han solicitado, pero como nuestro plan es destruir su organización cueste lo que cueste y tarde lo que tarde, tenemos la seguridad que si vosotros aceptáis nuestra fórmula, hareis forzoso que fracase vuestra obra obrera, y después ya nos encargaremos nosotros de preparar una nueva lucha para meter en el tintero a estos rebeldes.»

¿Quién pues, es el responsable de lo que aquí ha ocurrido y ocurre? Vosotros, y nadie más que vosotros, pues en la sombra habéis estado laborando para sembrar la miseria y el dolor en un pueblo que solo merece que se le aprecie y dignifique.

Pero tened la completa seguridad de que tarde o temprano habéis de comparecer ante el verdadero tribunal de la justicia.

## Así es la vida...

Saber sufrir al que habla sin razón, es tener mucha.

ZABALETA.

Existe en cierto sector de la opinión pública—si así nos es dado llamar a lo que se manifiesta anónimamente—la infundada sospecha, cuando discuten delitos que se «dice» fueron cometidos en entidades obreras y, los que fueren señalados no se defienden, a suponerlos como verdaderos delincuentes.

Analizando la cuestión, aquilatando la solvencia moral de los unos con los otros; recordando lo que en épocas por cierto difícilísimas para los que desempeñan cargos, intentaron, los que nutren al montón anónimo, erigiéndose las más de las veces, en falsarios apóstoles, comprenderán, los hombres verdaderamente rectos, ecuanímenes, con que aplomo cae aquí lo de «saber sufrir al que habla sin razón, es tener mucha» y más aún, cuando los mismos, advinen, que los que así obran, siempre son los mismos; individuos, que al lanzar la calumnia, imitan al tirador de piedra, el cual para mejor disimular su daño, esconde el brazo.

¿Por qué no ha de existir la enmienda en estos individuos? ¿Qué fenómenos les inducen a proceder de distinta forma a la que los hombres reputan como normales? «No te preocupe la luz que baña tu estatua—decía Miguel

Angel a su discípulo—; la luz de la plaza pública probará lo que valga». Pero no; el ser más papistas que el papa, en los hombres de mediana entendidera, no es delito y, por si andara equivocado, ahí va una prueba.

Ocurrió allá por el 1918, cuando una terrible epidemia gripal, llenaba de dolor nuestros hogares, sembrando el pánico en las familias, las sensibles pérdidas de nuestros seres más queridos.

Un «hombre», creyendo con su «idea» salvar a un pueblo de una horrenda crisis industrial, se le ocurrió pensar que habiendo en España tantos millones de pesetas sin producir lo necesario, no iba a consentir que un pueblo industrial muera de hambre y, en un momento de exaltación altruista, (todos mis respetos y consideraciones para la persona a la cual me refiero) dió principio a su obra. ¿Para qué queréis que os cite los millones que nosotros brindaba, los cuales, iban a convertirse en decenas de alpargatas, y luego en jornales, para dar de comer a nuestros hijos?

¿Aquí fue vóyaf? Los más vellehementos, los que vieron en el «hombre» la «idea» salvadora, se agarraron a él, como naufrago a una endeble tabla.

Los más avisados, los que pudieron comprender lo que la «idea» en sí representaba, la consideraban buena, (por qué no decirlo), pero irrealizable.

¿Que ocurrió entonces? ¡Lo que hoy nos ocupa y lamentamos todos!

¡Que no solamente fuimos objeto de las más refinadas calumnias, sino que hubo quien creyó que se nos debía fusilar por la espalda!

¿Cómo se explica que en tantos años, empleando siempre el mismo procedimiento, de una vez no se hayan salido con la suya? ¡Por que razón solo existe una!

Si al que llamaron Cristo, hubiera tenido que vengas a sus detractores con sus palabras, ¿que hubiera sido de su magna obra de emancipación de los espíritus?

Si como hombre supo sacrificarse esperando a que el tiempo juzgara a sus tiranos, ¿cómo no hacerlo nosotros, aunque en comparación se nos considere como unos simples pigmeos?

¡Esperemos tranquilos!

Hoy como ayer, se nos trataba de idéntica forma, y sin embargo, ellos mismos confesaron sus errores.

¿Acaso no somos los mismos hombres?

ANTONIO LLORÉT

## ¡Pobres ignorantes!

Neces, más que neces son los hombres de nuestros días, los que a este de compluches, no vacilan en apretar el torniquete de sus desahucos despresen-

# Excelencias del régimen capitalista

Mucho se ha dicho en todos los tonos de las excelencias morbosas del régimen capitalista, por filósofos y hombres, que directa o indirectamente han sufrido y sufren sus zarpazos, y las injusticias de que dicho régimen está preñado, por la índole misma de su organización social, que necesariamente ha de resultar plétórico de egoísmos y ambiciones.

Pero como por mucho que en este sentido se haya escrito, las miserias y desventuras humanas, que son efectos constantes de la organización social del régimen burgués, se agudizan cada vez con más intensidad, fuerza es, arrear también en la crítica y censura, con la intensidad proporcional adecuada, de régimen tan despiadadamente inhumano e incongruente, que a cada momento amenaza con una hecatombe o cataclismo social.

Forzoso, es, pues, hablar en todo momento, poniendo de manifiesto ante el profetariado, las lacras sociales del régimen del interés individual, propagar entre los desheredados, y estimular a los hambrientos de justicia social, a fin de conseguir una acción unificada y concreta que dé el pasaporte merecido a un régimen que tantos sufrimientos hace pasar a la colectividad humana.

Años atrás, una excesiva superproducción de cosas útiles y necesarias para la vida material y espiritual del hombre, al mismo tiempo, que en las calles de las grandes urbes, millares de seres humanos perecían de hambre, y el factor hombre, el real productor de esas cosas, carecía de muchas de ellas; con el afán de buscar salida a estas mercancías, y ciertos pujos imperialistas, suscitaron la guerra monstruo de la Humanidad, en la que perecieron más de 20 millones de hombres, y se arruinaron económicamente muchas naciones. En cambio con esta catástrofe mundial unas cuantas empresas y negociantes de cada nación, aumentaron considerablemente sus tesoros con beneficios extraordinarios de muchos millones.

En lo que respecta a nuestro país, durante la guerra y dos años después, los navieros, los de la industria textil, empresas carboneras, trigueros, y en general, todas las compañías explotadoras y toda clase de agiotistas y acaparadores, hicieron fabulosos negocios, a costa del hambre, miseria y sufrimientos de sus conciudadanos.

Esta, es la característica del régimen burgués. Para que haya famosos capitalistas, han de sucumbir millares de seres humanos.

Llegó el tiempo, en que las naciones beligerantes normalizan su producción, y los traficantes e industriales españoles, que, cuando ganaban muchos millones, por la gran demanda de productos, no se acordaban de perfeccionar sus industrias, para en su día poder competir con los extranjeros, sin necesidad de un régimen arancelario proteccionista, se dedicaron más bien al placer y lujo extremados que sus millones les consentían, como si no pensaran en tener competidores. «Ancha es Castilla». En muchas industrias, no regateaban pagar crecidos salarios a sus obreros, cuando vendían el mal carbón a precios fabulosos, el azúcar a 340 pesetas quintal métrico; el trigo a 80 pesetas quintal, etc.

vos para hacer víctima al que lo ha enriquecido.

Se creen grandes y elevadas cúspides con potencias de gigante, cuando en realidad son pobres pigmeos, ondables ramas que al primer soplo del vendaval se tronchan por su poca energía de acción vital.

Desde el principio de la humanidad se viene sintiendo esta descomposición y este malestar social, y los hombres, aferrados a la ley brutal de predominio, egiuen su camino de represalias, sin mirar ni reflexionar que hay que moldarse al ambiente actual, o de lo contrario serán arrastrados por el ímpetu de sus propios desenfuegos.

Hoy la clase proletaria, por poca cultura que trate de dársele, y por más que se piense en tenerla sumida en la más grande ignorancia, se va dando perfecta cuenta de que es un ser con un derecho igual a los demás seres, y que no es justo ni es humano que venido al mundo igual que su semejante, igual que el privilegiado, y que por el hecho de que ha nacido en miserable bursardilla, tenga que convertirse en esclavo del enrique-

cido cuando es probable que las riquezas que encontró fueran robadas a los antepasados del obrero a causa de una infame explotación, que las leyes autorizan, y que es el aniquilamiento de los que por desdicha nacen hijos del trabajo.

Su inteligencia no podrá digerir bien el concepto; no podrá si se quiere comprender el más mínimo experimento; pero ante todo y sobre todo el hecho de vivir condenado a pasar miserias y calamidades; el eterno batallar por rudas tareas desprovisto de comida necesaria con que alimentar su desfallecido cuerpo; lo hacen ver su doloroso calvario y por fin comprende que el que como él nació, el privilegiado rodeado de todo lo necesario y de todas las comodidades y ambiciones, es el imbécil genuino con ostentación fastuosa, convertido en el tirano predominativo de todas las edades.

Ignorantes, ilusos, idiotas son los que piensan detener el progreso humano cuando éste marcha a paso gigantado cual locomotora potentísima que va dejando tras sí millares de kilómetros.

¡Ay de vosotros el día que esta masa

Pero cuando vieron los primeros efectos de la competencia, cuando se inició la baja en algunos artículos, y sobre todo en los de primera necesidad, ¡ah! ¡entonces fué el grito! Entonces sonaron voces fuertes y hasta amenazadoras de azucareros, trigueros, industriales, etc. Todos pidiendo protección especial para sus negocios. Y así se tomaron medidas arancelarias para que la industria extranjera no perjudicara con su competencia a la industria nacional, a fin de que los señores capitalistas, propietarios y comerciantes continúen siendo árbitros de las despensas de los españoles, sus conciudadanos.

Todos estos señores capitalistas, señores muy respetables, muy honorables; pero como su condición de capitalistas, está fundamentada en la ambición, o facultad incitativa de hacer millones, y estos millones solo se hacen a costa del ayuno perenne del pueblo; resulta esta fatalidad incongruente. La morbosidad del régimen capitalista.

Porque las fábricas de tejidos, no tejen telas ni paños para atender a las necesidades del pueblo, ni las compañías carboneras explotan las minas, para que el pueblo se caliente; las empresas de transportes no explotan las vías atendiendo a la comodidad del pueblo; los trigueros y propietarios no siembran sus tierras mirando el consumo de pan que necesita el pueblo; y así en todos los ramos de la producción e industria.

He ahí, que el capitalista no puede ser buen patriota ni humanitario. Produce o manda producir, cuando ve en perspectiva gran demanda de productos, que le permita ganar millones. Cuando no, cierra sus fábricas, deja en yermo sus tierras, paraliza sus minas; y no le importa que millares de brazos queden parados, y que el hambre se enseñoree de las multitudes.

Otra de las excelencias del régimen burgués, la tenemos de manifiesto con lo que ocurre en las minas de Asturias. Cuando convino, de estas minas se extraían cuatro millones de toneladas al año; en la actualidad, existe en bocamina un «stok» de 400.000 toneladas, que ni a la Marina de guerra, ni a la mercante, ni a las empresas ferroviarias les conviene consumir, porque los carbones ingleses les resultan más económicos. Para estas entidades no reza la protección patriótica de la industria nacional. Por lo tanto millares de hogares quedarán sin pan al paralizar estas minas.

Y lo absurdo de la actual organización del trabajo y distribución de los productos en el presente régimen, se pone de manifiesto al considerar tantos miles de toneladas de carbón almacenadas en bocamina, y los hogares proletarios no pueden ser calentados, ni funcionar con el debido desahogo las pequeñas industrias por la enorme carestía del carbón.

Y así por este estilo, nos llevaría a interminables consideraciones. Por lo mismo, ni unos gobiernos ni otros, ni Monarquías ni Repúblicas pueden vindicar este régimen de injusticias y caciquismos; por su mala organización en la producción y peor distribución de los productos.

Urge pues, que el Socialismo con potencialidad y nueva savia vivificador y humanitaria, sobre las ruinas del carcomido régimen burgués establezca los principios de un natural sistema de producción, y una justa y humana participación de los medios de vida material y espiritual en el mundo.

RAFAEL MARTINEZ

Toneladones.

inconsciente que hoy se deja conducir por el desmán de vuestros caprichos, se dé perfecta cuenta de lo que es y de lo que representa, que no podrá por menos que en un momento dado, dar fin a los responsables de tantas desdichas y de tantos vilipendios!

Serán necios todos vuestros, proceres y todas vuestras representaciones, vuestros ensañamientos a mansalva, contra los que piensan exponer realidades y contra los que sola y únicamente son mensajeros del progreso.

¡Pobres ignorantes! Necios solo si pretender oponeros a este maravilloso girar cuyo desarrollo formidable representa en beneficio de todos los seres humanos.

Vuestro fin se aproxima pobres ignorantes, excépticos, seres enfermizos; y cuando este llegue, ¡oh entonces!

CAIN

## El beneficio de TRABAJO

El jueves día 8 del actual, y como se tenía anunciada, se celebró en el Teatro

Llorente la función a beneficio del orgno de los obreros TRABAJO por el «Grupo Artístico» de la Juventud Socialista. Con mucho acierto por parte del mismo se puso en escena el drama eminentemente social «Carnafolia» y el chistoso juguete cómico «Tóni Maucua y Chua de la Sóna».

La interpretación de las obras no vieron que desear; todos los compañeros pusieron su entusiasmo en analizar la obra original de nuestro correligionario J. Buaco.

La enorme concurrencia que asistió a este espectáculo aplaudió con entusiasmo nuestro aplauso a los muchos tributos a este grupo compuesto por jóvenes verdaderamente socialistas en la noche de su debut, y a estamos a estos amigos camaradas para el próximo beneficio, y para que prosigan su labor emprendida, que tan bien dice en favor de la causa socialista que todos sus

Ingresos y Gastos habidos en la función

TRABAJO

La política de Tari

ión celebrada el 2 del actual a benefi-  
cio de nuestra simanaria.

INGRESOS

14 p'tasas	a 6'00 ptas.	84 00
7 p'dcos	a 1'80	12 60
79 butacas	a 1'40	110 60
29 sillas 1.ª fila	a 1'10	31 90
82 " 2.ª fila	a 0'90	73 80
57 delanteros paraíso	a 0'50	28 50
157 entrad. s. localidad	a 0'45	70 65
155 " general	a 0'35	54 25
Donativos: Francisco Gárfias		1'00
Electricista		0'50
Vicente Esclapés		1'50
Jaime Aznar		0'50
Cristóbal Segarra		1'00
<b>Total ingresos</b>		<b>586 80</b>

GASTOS

Música		20 00
Arbitrio		5'00
Sociedad de Autores		20 00
Maquinistas		10 50
Avisador		3'00
Barrendera		3'75
Electricista		2'25
Casa 12 por 100		67 50
Guardarropía		4 00
Actrices		40 00
Luz		31 00
Imprenta		14 00
Dos ejemplares «Carmañola»		4 00
Pequeños gastos		1'00
<b>Total gastos</b>		<b>226 00</b>

RESUMEN

Importan los ingresos	586 80
Importan los gastos	226 00
<b>Beneficio líquido</b>	<b>360 80</b>

Vilancicos para Noche-Buena  
(Con música a gasto del consumidor)

Pastorets y pastoretas:  
¿que porteu pa els costurers?  
—Dotsenes fora plantilla  
pa que guañen prou dinés.  
Tú, que prop de ta casa  
tens un bon sant,  
demànt, que's unges,  
no creixquen tant,  
no creixquen tant.  
Tío Mariàno,  
si un costurer  
li reclama  
tío Mariàno, al carrer.  
He llechit en un paper  
en bastanta admiració,  
que si raba Sentinela  
es per equivocació  
«Industria» dirá  
soc la tela que a texit l'araña,  
que si hui no engaña  
engaña demà  
Por las puertas del cielo  
la gente pasa,  
y no se espera tanto  
como en tu casa.  
¿Qué no os importa  
de que el obrero  
que es costurero,  
pierda la calma?  
¡Sorda cual vuestro nombre,  
teneis el alma!  
Despértate obrero

Al ocupar el poder, por última vez el cacique conservador, hoy clorviata, no me ha sorprendido su actuación política al frente de los destinos de este pueblo; pues esto, respondiendo al carácter de esta funeste política, no podía ser otra más que la analogía al procedimiento de épocas anteriores, todas las cuales dejaron, por instinto de dicho político, tristes resultados en los ilicitanos.

Al observar la actuación política de este cacique clorviata, Tari, nos hace recordar con más celo sus desastres administrativos; nos hace recordar sus atropellos en el ochenta y tantos del siglo pasado, cuando recordamos a los señores de este pueblo, cuando se hacían de sus domicilios a media noche, a honrados ilicitanos, cuando nos daban con azote y llevádeselos a todos cual una manada de borregos al castillo de Alicante, a raíz de los sucesos del trigo; nos hace recordar, en sus grandes calamidades que sufrió el pueblo siempre que éste tuvo la lamentable desgracia de presenciar la nefasta actuación del cacique Andrés Tari.

Algunos candidos ilicitanos, creyeron que por ser esta la última vez que Andrés Tari usufructuó el poder en Eliche, vendía la exento de los perjuicios indignos e inmorales que originaron en su método político; bueno será que estos ciudadanos conozcan y combatan con nosotros, los socialistas, de que Andrés Tari, como político, es analito, no tiene enmienda y por consiguiente su actuación política en Eliche es un peligro para el buen nombre de este y para los intereses del vecindario.

Hemos dicho una y mil veces, que la política de Tari es un desastre; prueba evidente de ello, la presente actuación. En el año actual, el reparto hecho por

y dormint no estigues;  
tu sembres, y el mestre  
se lleu es espigues;  
ells se fan palasios  
exprimint el suc,  
ly despues te dihuen  
que gastes trabucl

ELEYHEROS

NOTICIAS

**Círculo Obrero**  
El próximo pasado domingo celebró esta Sociedad Junta general con el fin de nombrar la Junta de Gobierno que ha de administrar sus intereses.

La candidatura triunfante se compone así: Presidente, Diego Esclapés Pérez; Vicepresidente, Pedro Maciá Antón; Secretario, Ramón Mora Martínez; Vice-secretario José Serrano Campello; Tesorero, José Selva Serrano; Bibliotecario, Manuel Agulló Sempere; Interventor,

la política tarinista, ha sido atropellador e injusto; ha sido pues, más superado, más cargado que en los años anteriores.

Como natural es, la renudación, ha sido mayor también a la habida en anteriores años.

Sin embargo de esto, zatiende la política de Tari las necesidades del Ayuntamiento.

Aquí en Eliche, se seguía ya la buena costumbre en otras épocas políticas, de pagar a plazos de más, todas las atenciones del mes anterior, pero al venir Andrés Tari otra vez — y por última — para desgracia de Eliche, a ser poder, suspende estas costumbres administrativas como tenemos dicho su desastre político.

¿Qué es sino lo que está haciendo la política de Tari, no pagando como determinan las leyes de la constitución española, a los médicos titulares, veterinarios y profesores de las academias municipales? ¿Qué es sino, lo que está haciendo, no pagando los alquileres de dichas academias? ¿Qué es sino, el abandono también, no pagando la Electromotora, para poder exigir de esta su cumplimiento? ¿Acaso se puede por mayor ignorancia, que la de retener sin hacer efectivo lo que se le debe por concepto de alquileres, a varios Maestros y Maestras de Eliche?

¿En qué se invierte el dinero del pueblo? ¿Son sino, las probabilidades de ver que de la política de Tari, a los que, tienen que hacer penetrar los primeros elementos de cultura, en los cerebros infantiles?

Esta actitud, no nos extraña, pero si nos hace comprender el nivel intelectual y en la condición moral que está coocada la política de desastre patrocinada por el Cacique Tari.

Diego Sempere Castell; Vocales, Antonio Campello Vicente y Juan Pastor Gómiz.

**CONCURSO** — Se saca a concurso de repostarías de dicha Sociedad y del Teatro Llorente, por el término de cuatro años, a contar desde primero de Enero de 1922.

El pliego de condiciones estará a disposición de los concursantes hasta las doce de la mañana del día 25 de este mes en la Secretaría de Círculo Obrero todas las noches de semana oca, pasada esta fecha, la Junta Directiva adjudicará al mejor postor dichos establecimientos.

El martes 18 del corriente esta sociedad femenina nombró el nuevo Comité con el Junta Administrativa, compuesto por las siguientes compañeras: Presidenta, A. de la Blasca; Vicepresidenta, Antonia Martínez; Secretaria, Gertrudis Vi-

cente; y Secretaria, Teresa Parcel; Vocal, Josefa Díez.  
Consejo de Administración: Presidente Miguel B. nu.; Tesorero, José Alonso; Interventor, José Portu; Vocal, Jaime Sempere.

**El desastre**  
La B. dacción, celebrará hoy domingo a las dos de la tarde, y en la Secretaría del Sindicato del Ramo de la A. pargata, una importante reunión, con el fin de ampliar y modificar, si necesario fuera, el cuerpo de redacción, esperando pues la puntual asistencia de los interesados.

Sindicato del Ramo de la Alpargata y oficios similares

**IMPORTANTE** — Por acuerdo de la última Junta General celebrada por este Sindicato, todos los compañeros y compañeras que desearan sus turnos, cantidad de cobrantes de los turnos podrán pasarlos a cuentas que adeuden, siendo conductor indispensable a puntos metálicos una tercera parte de las cuotas correspondientes.

Resumen encarecidamente a todos los sindicados, hagan efectivo, lo más pronto posible, este acuerdo, con el fin de permitir la marcha administrativa de nuestro Sindicato.

El Sindicato celebrará Junta General el próximo martes 20 del actual y en el Teatro Llorente, para elegir el presidente para el año 1922.

La Sección de Alpargateros celebrará el miércoles 21, asamblea para designar la Comisión administrativa de la sección y los dos delegados que han de formar parte del Comité del Sindicato.

La Sección «El Despertar Femenino» para la misma localidad que la de los alpargateros, celebrará el próximo jueves 22 del corriente, asamblea general.

**Movimiento social**  
La Sociedad de Socorros de Zapateros y Cortadores, celebrará hoy a las 8 sesión general ordinaria.

El Sindicato de Agricultores, celebrará hoy a las 9 horas de la mañana Junta general ordinaria, para elegir el Comité para el año 1922.

**Un año más**  
El pasado jueves, y en los salones de una Sociedad artística de la localidad, tuvimos la grata sesión de escuchar al eminente baritono Sr. Carbonell, y al no menos meritísimo tenor Sr. Bruna, quienes invitados por unos amigos, tuvieron la atención de cantar dos romanzas de «La Tempestad».

**Exceso de original**  
Por tal motivo dejamos de publicar algunos artículos que los cuales «La B. dacción», que daremos cabida en el próximo número y sucesivos.

Tipografía de José Agulló, Eliche

**TRABAJO**

**BANCO DE CARTAGENA**

Capital ptas. 20.000.000 - Fondo de reserva ptas. 1.700.000

Presidente: Excmo. Sr. Marqués de Villamejor - Casa central en Madrid

SUCURSALES: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Cieza, Mazarrón, Caravaça, Hellin, Elche, Yecla y Totana

Este Banco está afiliado con la Banque Belge pour L'Etranger (filial de la Société Générale de Belgique) que tiene su casa central en Bruselas y Sucursales en Londres, Paris, New York, Bucarest, Colonia, E. Cairo, Alejandria, Tintah, (Egipto), Shanghai, Tientsin, Pekin (China).

Efectúa toda clase de operaciones de Banca y admite fondos en cuentas corrientes de depósito con interés, abonando del 2 al 4 por 100 según los plazos. Emite Bonos a vencimiento fijo (uno o dos años) con cupones trimestrales, devengando intereses al 4 y medio y 5 por 100 anual.

En Caja de Ahorros abona intereses del 3 y medio por 100 anual.

**¡Atención!**

En la Plaza Ventura número 4 se componen paraguas y sombrillas a precios económicos.

Se ponen telas nuevas de paraguas y sombrillas, armazones bastones de todas clases.

Se garantizan las composiciones para medio año.

CARLOS PICÓ (El Draperito)

**La Catalana**

Gran Tintorería quitamanchas y limpiejes a Presión de toda clase de prendas montada al moderno sistema alemán.

**JUAN CEVA NAVARRO**

Tintes en todas clases de colores. - Se tintan lutos en 24 horas, empleando el negro carbón. - Especialidad en limpieza a seco de todas clases de prendas, se limpian trajes a seco en nueve horas.

**ULTIMOS ADELANTOS**

Se tintan impermeables. Las prendas negras se tintan en diferentes colores

Despacho: Plaza Mayor, 16 - Talleres: Plaza del Matadero

**ELCHE (ALICANTE)**

Las Pastillas Dectorales Balsámicas del Dr. SOLER, quitan la tos por rebelde que sea. De venta en todas las farmacias y droguerías.

Comisiones y Representaciones

**COMPR Y VENCA**

por cuenta propia de artículos para la fabricación de Alpargatas y Calzado

**Soledad Martín**  
Modista

Se ofrece a todas las compañeras, en la calle de San Isidro, núm. 19

**Manuel Penalva Escobar**

ABAD PONS, 18  
DOMICILIO Y EDUARDO DATO, 22

Teléfono número 87

**Tintorería Moderna de ropas usadas**

**José Giner**

DESPACHOS: Costalar, 17 - ELCHE (Alicante) - TALLERES: Huertos y Molinos

Se tinta y plancha a vapor toda clase de prendas sin necesidad de descolorirlas. Las prendas negras se tintan de diferentes colores.

Especialidad en colores de moda para todas clases de prendas, tanto de lana como de media lana, seda, gloria, estambre y algodón, empleando las mejores anilinas alemanas.

Los colores se hacen sobre muestras, respondiendo esta casa de cuantos trabajos se le encargan.

Para dar facilidades a la industria ha instalado esta casa una sección de tintar a algodón toda clase de tejidos, incluso de medias y calcetines.

También se tinta y blanquea Cáñamo, Yute y Lino para la confección de alpargatas y calzado.

Precios sumamente económicos.

**Librería Agulló** - Venta a plazos y al contado de obras científicas y literarias -

**Bar EL VAPOR**

DE

**MANUEL BENEYTO**

En este nuevo establecimiento se sirven deliciosos aperitivos a precios económicos.

Exquisitos vinos de mesa, Jerez y Moscatel. - Escarchados. - Licores. - Refrescos. - Jarabes.

Representante de varias casas de licor, embutidos y quesos.

**ALFOMBRAS de terciopelo ruso**

Gran rebaja de precios

Los Sres. Gómez y Vives, representantes en Elche de una importante Casa de tejidos nacionales y extranjeros, han recibido orden de sus principales para poner a la disposición del público ilicitano 5.000 alfombras de terciopelo ruso de dife-

**OFERTA**

José Sánchez Román, entendido por Pepet, pone sus servicios a la disposición del público tanto para

rentes tamaños, colores y dibujos con un 40 por 100 de rebaja sobre los precios ordinarios.

Los encargos se reciben en Paseo de Franco, Rodríguez, 20, cho de los Sres. Gómez y Vives, se sirven a domicilio.

instalaciones, arreglo de timbres eléctricos, planchas, ventiladores todo lo que se relacione en aparatos eléctricos.

**TRABAJO**

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras. - ELCHE